
经营者：没理由退货柜

代理商：那我不退你钱

法律界人士： 货柜是代理商和厂家之

间的问题，代理商不得拒绝返还货款

晨报讯（记者 徐舒帆）“我春节前跟代理商联

系发货，到现在也没有拿到货，这可怎么办？ ”3月 21

日，新区市民岳女士来电反映。

岳女士说她经营着一家日化商店， 与某品牌化

妆品代理商刘先生有着多年的合作关系。“春节前，

我给了他 1万元现金， 加上之前留在他那里的 5000

元货款，一共要 1.5万元的货，可是直到现在，他一直

不发货，年后再打手机就一直不接了。 ”岳女士说，

“现在已是 3 月份，他不上货不退钱，这算怎么回事

儿。 ”岳女士感到无奈。

3月 22日，记者联系到了代理商刘先生。刘先生

告诉记者，作为代理商，他与岳女士之间存在商业纠

纷，“我们这儿确实有她的货款， 但是对方违反过我

们之间的商业协议，如果岳女士退还由我方提供的 5

个货柜，公司当然会把货款还给她。 ”刘先生说，由于

双方没有达成共识，目前处于僵持状态。

岳女士对刘先生的说法并不认同。 她说，该品牌

货柜是她在参加商品订货会时享受的厂家优惠政

策，与代理商无关，“这柜子是厂家送给我们的”。 而

刘先生表示：“所谓赠送给岳女士的货柜， 实际都是

我们代理商向厂家支付过费用的。 ”

对于双方的争执，法律界人士表示，代理商不能

因货柜归属问题而拒绝返还货款。“这是两个法律关

系。 代理商既然拿了岳女士的货款，不发货的话，就

应该返还货款。 至于代理商说货柜实为自己支付费

用购买以厂家名义赠送给岳女士， 那么这是代理商

和厂家之间的问题，与岳女士无关，不能以此为由扣

留岳女士的货款。 如果双方因此僵持不下，可通过司

法途径解决。 （线索提供：付蕾）

伺机下手偷东西

还未伸手即被抓

晨报讯（记者 秦颖）“多亏我们小区居民的警

惕性高，不然还不知道有多少家遭贼呢。”3月 23日，

记者从福源社区了解到，两个伺机偷窃者，刚一到小

区就被警惕的小区居民识破并被送往辖区派出所。

16日下午 2点半左右， 福源社区两位居民看到

3区 9号楼门前有两个陌生男人,形迹可疑。 他们一

个在路边来回探望，另一个则在附近不停转悠。 小

区居民赶紧将这一情况报告给社区巡逻队雷队长，

巡逻队得知情况后马上打电话将这一情况向金山

派出所福源警务室民警汇报，并将两个偷窃嫌疑人

控制。

随后赶到的民警当时就从犯罪嫌疑人身上搜到

了用于撬锁的扳手和十字锥等作案工具。 后经社区

警务大队队长李雪明审讯，他们交代了作案动机。

原来，这两名偷窃嫌疑人刚从汤阴来到新区。 转

了一圈后看到福源小区比较大，想着应该容易下手，

于是当天中午俩人就来到小区蹲点，伺机进行偷窃。

他们没想到刚一进小区就被警惕的居民盯住了，二

人还没下手就被巡逻队员抓住， 避免了小区住户财

物受损。

淇河被污染时，就是我们城市生命力终结之日
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淇河生态治理保护，始终是市委市政府高度重视的工作。 3

月 1 9 日，市委书记郭迎光视察淇河时指出：过去淇河孕育了这

座城市，现在淇河支撑着这座城市，将来依然会给这座城市带来

蓬勃生机。 什么时候污染了，这座城市的生命力也就终结了。

保护淇河，知易行难。 要把书记的指示落到实处，除了提升

民众环保意识、沿河企业严格自律外，更离不开相关职能部门严

格、有效的管理。 洗沙场向淇河排放泥沙的现象已非一日，此前

本报对此作过报道，但时至今日，泥沙依然源源不断涌入淇河，

管理部门依然“束手无策”。面对被泥沙染浊的河水，执法者岂能

以“无法可依”放松监管，甚至置之不理？

众所周知，立法具有滞后性。我们在呼吁立法保护淇河的同

时，也希望对淇河生态监管的力度一刻也不能放松。淇河是我们

城市的命脉，是我们每个人的生命之水，正如郭迎光书记所说，

淇河被污染时，就是我们城市生命力终结之日。 （张小娜）

3 月 23 日下午，记者在该河段看到，泥沙已经将河道堆积

成荒滩，河流变得非常窄，而河水也显得非常浑浊。

记者沿河段两岸查看， 发现往淇河里排放泥沙的洗沙场有

三个，其中两个在河西岸，一个在河东岸，而河西岸和东岸分别

隶属于淇县和浚县。 在淇河的西岸，离河岸十几米远处，有一个

水泵，泵上接有一条一米多长的皮管子，管子把泥水排到了附近

的林地里，林地里囤满泥水后，含有泥沙的水就流到了地理位置

较低的河道里。淇河西岸边还有一个埋在地下的塑料管，通过塑

料管可以直接把泥沙水排到淇河里。下午 3点多，记者来到这里

的时候，两个排泥沙的管道还没有泥沙水流出。

然而，河东岸的一处排水口却正在排放泥沙。记者跟随村民

在已经堆积成平地的泥沙滩向上游走去， 远远便听到巨大的流

水声。 当记者走近时发现，一个直径约 40 厘米的排水口正在排

放泥沙水，大量的泥沙直接排放到了淇河里。

《洗沙洗沙，河道变荒滩》后续

仨洗沙场泥沙流入淇河

3 月 23 日下午，记者跟随反映情况的村民来到位于浚县卫

贤镇的淇河北纸坊村段河道。

村民郭先生告诉记者，去年《淇河晨报》曾对洗沙场排泥

沙一事报道过，但洗沙场并没有停止向淇河排放泥沙，只是

将原有的排水口停用，换了个地方，又打开了一个新的排水

口。

郭先生指着黄色的淇河水说，以前这一段淇河水清澈见底，

但是自从洗沙场往淇河里排放了大量泥沙之后， 河水变得非常

浑浊，成了“黄河”了。

而且大量的泥沙占据了河道，把淇河的水道堵塞，淇河河道

慢慢变成了荒滩。 此外淇河下游的水也变得越来越浅， 郭先生

说，去年夏天的一场大雨，把堆积在上游河道中的泥沙冲到了河

的下游。由于泥沙都沉积到了河床上，有一处河段的水原来将近

10米深，现在则只有三四米深。

晨报讯（记者 张小娜 实习生 白雨涛）2010 年 5 月 28

日本报刊登了《洗沙洗沙,河道变荒滩》一文，报道了浚县卫贤镇

淇河北纸坊村段河道，被洗沙场排放的泥沙淤平变荒滩一事。

3月 23日，记者接到该河段附近村民反映，现在淇河该河段

的泥沙堆积现象不但没有好转，反而更加严重，河边的洗沙场还

在不断向淇河里排放着滚滚泥沙水。

3 月 24 日上午，记者将此事反映给了市水利局副局长肖用

海。

肖用海表示，他们了解情况后，将会督促两县的淇河管理所

工作人员进行治理。 而关于去年反映的问题没有得到解决的问

题，肖用海表示，这种情况治理的难度比较大，因为水利局并没

有相关的执法人员，只能通过行政的手段去治理，而不能通过法

律的手段给予相关制裁。 因此，解决问题只是暂时的，而不能从

根本上解决。

村民反映：洗沙场换个排水口继续排污，淇河北纸坊村段河水浑浊

记者探访：该河段东西两岸共三个排泥沙口，河流变得非常窄

市水利局：没有执法人员，治理难度较大，不能从根本上解决问题

鹤壁市西门子助听器销售全系列盒式

机、 耳背机、 耳道机。 凡选配西门子逸动

101 以上全系列单台耳背机、 定制机均可

获赠精美礼品一份， 产品保修期还将延长

1年 ~2年。 礼品数量有限，赠完为止，详情

请咨询市区各营业店。

新区第一人民医院三楼耳鼻喉科听力门诊 3 3 3 8 0 3 3

老区第一人民医院对面西门子助听器专卖 2 6 9 6 4 6 6

助听器让您聆听清晰

西门子助听器终端用户推广活动

活动时间： 2 0 1 1 年 3 月 1 日～3 月 3 1 日

图为积满泥沙的淇河河道。 晨报记者 张小娜 摄

去年 5 月 2 8 日，本报报道了浚县卫贤镇淇河北纸坊村段河道，被洗沙场排放的泥沙淤

平变荒滩一事。 时至今日，淇河该河段的泥沙堆积现象并未好转，反而更加严重，河边的洗

沙场还在不断向淇河里排放着泥沙水。

对此，市水利局副局长肖用海表示，这种情况治理难度比较大，因为水利局并没有相关

的执法人员，只能通过行政的手段去治理，而不能通过法律的手段给予相关制裁。

核心提示


